

**CULTURA** México reforzó el espionaje a Octavio Paz tras Tlatelolco

P30



**CORRUPCIÓN** Los Pujol escriben a Villarejo a prisión para que les ayude ante el juez

P17



Quim Torra, con Roger Torrent, presidente del Parlament, en la manifestación de Barcelona junto a manifestantes que portan un cartel con el lema "Desobedeced o dimitid". / QUIQUE GARCÍA (EFE)

## El apoyo de Quim Torra a los grupos radicales indigna a los Mossos

### Decenas de miles de personas, en las movilizaciones por el primer aniversario del referéndum ilegal

R. CARRANCO / C. S. BAQUERO  
**Barcelona**

En un día en que se sucedieron las movilizaciones por el primer aniversario del 1-O, el presidente de la Generalitat, Quim Torra, quiso hacer un guiño a los Comités de Defensa de la República (CDR), los grupos radicales del indepen-

dentismo que pedían en la calle su dimisión por las cargas policiales del sábado. "Presionad, hacéis bien en presionar", les dijo Torra en un acto en Girona. Estas decla-

**El Ejecutivo tacha de error las cargas del 1-O**

raciones irritaron a la cúpula de los Mossos, que ya había trasladado en los últimos días su "incomodidad" por la postura del Ejecutivo. La jornada se desarrolló con algunos incidentes, como cortes de carreteras y de la estación del AVE en Girona, y manifestaciones multitudinarias. **PÁGINAS 14 A 16**

## Trump vende como un éxito personal el pacto con México y Canadá

AMANDA MARS, **Washington**  
El presidente de EE UU, Donald Trump, enarbó como un éxito de su política el acuerdo cerrado con México y Canadá, que significa una refundación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (NAFTA, por sus siglas en inglés). El Gobierno canadiense se sumó finalmente al pacto cerrado por Trump con Peña

Nieto antes de que este abandone la presidencia de México, aunque con la participación del equipo entrante de López Obrador. "Para los niños que dicen que no ponga aranceles: sin aranceles no tendríamos este acuerdo", dijo un Trump pletórico para alardear de su estilo negociador, cuyos resultados exhibirá en vísperas electorales. **PÁGINAS 2 Y 3**

## El FMI alerta de una deuda disparada en plena ralentización de la economía

### El endeudamiento supera los 150 billones, un 60% más que antes de la recesión

LUIS DONCEL, **Madrid**  
El Fondo Monetario Internacional (FMI) constata que la economía mundial se ralentiza. Su directora gerente, Christine Lagarde, adelantó ayer desde Washington que el organismo rebajará la previsión de crecimiento del PIB global, que hace tres meses estimaba en el 3,9%. El Fondo constata un empeoramiento del clima económico, en el que los riesgos que vislumbraba se están "materializando". Preocupa, además, el aumento de la deuda global, que, según los economistas del FMI, ronda ya los 182 billones de dólares (unos 157 billones de euros al cambio actual). Más o menos el equivalente a 156 veces el PIB español. Supera en un 60% el nivel de 2007, un año antes del estallido de la Gran Recesión.

Como ya han advertido el FMI y otras instituciones en otras ocasiones, entre los grandes riesgos actuales está el desencadenamiento de una guerra comercial. El problema es que este ya no es un peligro hipotético, sino que, en palabras de Lagarde "la retórica está mutando en una nueva realidad de barreras comerciales efectivas". Estas no solo dañan al comercio, sino también a la inversión y a la industria, que se ven perjudicadas por unas incertidumbres al alza, continuó la jefa del FMI. Lagar-

de también llamó la atención sobre el hecho de que las mujeres sean las más perjudicadas por la destrucción de empleos fruto de la revolución digital. **PÁGINA 39**

### Genoveva ejemplifica el auge y deterioro de la ley de dependencia

## Vivir contra el alzhéimer y la austeridad

SONIA VIZOSO  
**Carnota (A Coruña)**

Dos fuerzas castigan a Genoveva González, de 94 años: el alzhéimer y la austeridad. Diagnosticada en 2008, ha ido perdiendo ayudas desde entonces. Su historia ejemplifica el auge y deterioro de una prestación que ha perdido 350 millones del Gobierno central desde 2011 hasta 2017. **PÁGINA 24**



### Muere Charles Aznavour, la voz nostálgica de Francia

SILVIA AYUSO, **París**  
La voz de Charles Aznavour se apagó en la madrugada de ayer a los 94 años. El francés de origen armenio deja un formidable repertorio de marcado tono nostálgico. **P28 Y 29**

### Nobel para los padres de la inmunoterapia contra el cáncer

P27

